

## Ruée vers le pétrole de l'Arctique : une plate-forme en route vers le grand Nord défiée par deux bateaux de Greenpeace (26.5.11)

*I'Esperanza et l'Arctic Sunrise, deux bateaux de Greenpeace suivent depuis ce matin la plate-forme pétrolière Leiv Eriksson, appartenant à la compagnie britannique Cairn Energy, en route pour réaliser une série de forages expérimentaux au large du Groenland dans la région arctique. Greenpeace poursuit ainsi une campagne visant à interdire l'exploitation des ressources pétrolières dans le grand Nord, région à l'environnement fragile et où les conséquences d'une marée noire seraient tout simplement ingérables. Ainsi communique Greenpeace Belgique.*

Cela n'empêche pas les géants pétroliers d'être sur les starting block pour y entamer les forages exploratoires préalables à une exploitation à grande échelle. Cette exploitation étant – comble du paradoxe – devenue possible grâce à la fonte des glaces qui a rendu accessible pendant les mois d'été des régions autrefois inaccessibles.

Greenpeace n'est d'ailleurs pas la seule à estimer qu'une catastrophe pétrolière dans cette région serait tout simplement ingérable. Une série de documents confidentiels (1) – que nous nous sommes procurés en vertu de la loi sur l'information britannique – montrent clairement que les autorités britanniques sont conscientes du risque majeur que représente ce type d'exploitation.

Pour Greenpeace, il ne fait aucun doute que des activités pétrolières dans une région aussi vulnérable sont tout simplement irresponsables. Forer malgré ce risque démontre une nouvelle fois qu'il est plus que temps de se défaire de notre dépendance au pétrole, notamment en ré-envisageant notre mobilité et en fixant dès aujourd'hui des normes d'émission plus strictes pour nos voitures.

Mais il est aussi urgent de protéger l'Arctique comme nous l'avons fait avec l'Antarctique. Greenpeace se réjouit donc de la résolution (2) votée la semaine passée à la chambre des représentants qui appelle de manière quasi unanime à une convention sur la protection de l'Arctique. Cette convention contiendrait notamment un moratoire de 50 ans sur l'exploitation des richesses minérales enfouies dans le sous-sol de cette région.

### Notes

(1) <http://www.greenpeace.org.uk/blog/climate/confidential-foreign-office-documents-arctic-oil-spill-all-impossible-clear-20110524>

(2)

<http://www.lachambre.be/kvvcr/showpage.cfm?section=flwb&language=fr&cfm=/site/wwwcfm/flwb/flwbn.cfm?dossierID=1000&legislat=53&inst=K>

---